



錦ヶ丘小だより

令和4年6月24日発行
仙台市立錦ヶ丘小学校
校長 菅原 弘一
児童数 1021人
【4号】

コミュニティ・スクールが目指す子供の姿「変化の激しい時代をたくましく、しなやかに、共に生きる錦の子」
協働型重点目標 「学校・家庭においてたっぷり時間を確保し、読書に親しむ～読書を介した対話の推進～」

修学旅行の思い出（私自身の）



6月16日・17日の2日間、6年生の子供たちと会津若松への修学旅行に行ってきました。昨年度は、同時利用の学校がない中での旅行でしたが、今年度は、若松城跡も街中も多くの修学旅行生でにぎわっていました。

長い教員歴の中で、高学年を受け持つことが多かったので、修学旅行の引率経験は多く、様々な思い出が今も心に残っています。最初の修学旅行先は、初任地が支倉常長と縁のある川崎町だったので、月の浦と金華山でした。会津若松のような観光地に行くものだと思っていたので、地味な旅行先がとても衝撃的でした。川崎町ゆかりの支倉常長がローマに向けて出帆した月の浦を訪ね、その業績の偉大さに思いをはせることが大事な旅の目的だったので。修学旅行には、その学校や地域のねらいや願いが背景にあるのです。

そのうち、見学地を皆で訪ね歩く旅行ではなく、自主研修を取り入れることが流行するようになりました。旅行を子供たちの学びとするための「体験」が重視されるようになったのです。私が最初に経験したのは、喜多方での自主研修でした。街の規模感が、子供たちにグループ活動をさせるのにちょうど良く、安全管理がしやすかったのです。

2000年代に入ると総合的な学習の時間の創設もあり、次第に、規模の大きい会津若松市内での自主研修を取り入れる学校も多くなってきました。2000年に引率した修学旅行は、「物見遊山の旅行ではなく学習なのだから、ホテルに泊まらない、お土産を買わない」という当時の校長先生の方針で、会津藩校日新館に宿泊しました。そもそも修学旅行生を受け入れる施設ではなかったため、様々な苦労もありましたが、今となっては貴重な経験となっています。

自主研修を行うと、様々な失敗も起こります。時間管理ができずに計画した見学場所を訪ねることができなかつたとか、マナーをわきまえずに一般客に叱られるとか、体験料やお土産購入のためのお金が足りなくなってしまうとか、大事なものを紛失してしまうとか…それを、その場の判断でどう乗り越えるか、自分の力で、あるいは皆で協力してなんとか乗り越えようとする時に、子供たちには力が付いていくのだと思います。

集団宿泊活動は、自分の家と友達の家との生活上の習慣の違いなどを実感する機会にもなります。また、仙台とは違う、その土地の人々の気質や風土のようなものも子供なりに感じるようになります。自分の常識が、周りの人や世の中の常識とは違って、たしなめられたりするの、世の中の多様さや現実を学ぶ大事な経験となるのです。

修学旅行の旅行先も、実施の仕方も様々ですが、その都度、子供たちによりよい経験をさせたいと思って、関係者が知恵を出し合い計画を練ってきたことには変わりがないと思っています。コロナ禍を経て、これからも修学旅行の在り方は変化していくのだと思いますが、子供たちの将来的な自立に生きる経験の機会として大切にしていきたいものだと思います。

7月の主な行事予定



1	金	公開校内研究会, 給食あり, 短縮 4 校時限 (2-2,4-5,5-2,6-4 は 5 校時限)	15	金	給食最終日, 大掃除
					5-2,5-4 校外学習予備日(弁当持参)
4	月	委員会活動	16	土	家読の日, フラワースターロード
5	火	緊急時引き渡し訓練	18	月	海の日
6	水	5 年出前授業 2-2,4-5,5-2,6-4 は 4 校時限	19	火	短縮 4 校時限, 弁当なし
			20	水	夏休み前朝会
8	金	5-1,5-3 校外学習(弁当持参) 防犯子どもを守ろうデー	21	木	短縮 4 校時限, 弁当なし 夏季休業日(~8月24日)
9	土	学校施設開放中止(選挙準備のため)			個人面談(~7月28日)
10	日	学校施設開放中止(参議院選挙のため)	25	月	校納金振替日予備日
11	月	5-1,5-3 校外学習予備日(弁当持参) 校納金振替日	27	水	学校保健委員会
			8/5	金	錦ヶ丘小中学校運営協議会
13	水	5-2,5-4 校外学習(弁当持参)	10	水	学校閉庁日(~16日)
14	木	1 年エプロン先生最終日	25	木	夏休み明け朝会, 短縮 4 校時限

※ スクールカウンセラー-来校日: 7/6(水), 13(水), 19(火): 対象者は, 児童, 保護者(家族)となります。御希望の際は教頭まで御連絡ください。(職員室 022-395-5582)

錦体力フェスタ 応援ありがとうございました!



体を思い切り動かし, 力を合わせて頑張りました。保護者の皆様の応援が, 子供たちの大きな励みになりました。

1 年 交通安全教室



北警察署交通課の方や交通安全協会錦ヶ丘支部の方々に教えていただきました。

3 年 錦ヶ丘探検隊



総合の学習で, 錦ヶ丘を探検しました。錦ヶ丘にはすてきな所がいっぱいです。

6 年 修学旅行 会津若松へ

楽しい思い出がたくさんできました。



4 年 校外学習



社会科で, 葛岡清掃工場を見学しました。資源を大切に作る工夫を知りました。

6 年 ドローン体験



ドローン体験学習を行いました。緊張しながら操縦に挑戦しました。

PTAの皆さん, ありがとうございます!!

すてきな虹の飾りを作っていただきました。床に映った虹が人気です。



<お知らせとお願い>

- 今月の「家読(うちどく)の日」は, 7月16日(土)です。30分以上を目標に, 御家庭で読書に取り組んでみてください。
- 通院や家事都合等で遅刻や早退をする場合, お子さんの一人歩きは防犯面で心配です。保護者の皆様にはお手数をおかけしますが, できれば教室まで送迎くださいますよう御協力をお願いします。また, そのような事情がある場合は, 校舎北側の駐車場をお使いください。
- 休日や放課後の遊びの中で起きたトラブルで, 対応に苦慮することが増えています。各御家庭でお子さんと約束事(例えば, 大人がいない時には子供だけで家で遊ばない, ゲーム等の貸し借りをしない等)を再確認したり, お家の方同士でもお互いの約束事を共有したりして, よいつながりを作ってほしいと願っています。